
黄河气魄镇江山，水去沙来腾飞跃
一往无前天而泻，逆流而上星连月
蜿蜒曲折奔而来，黄河之水涌而去
人类赠她一垃圾，她却赠人一欢心

黄河颂
炎陵县城南小学1608班 李张瑞

证号：21101872029

·株洲市渔政监督

管理站遗失公章一枚

·湖南金大湘泽建

设有限公司遗失中国铁

塔股份有限公司株洲市
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（票 据 号 ：1989309，金
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·冯立鑫遗失湖南

中 医 药 高 等 专 科 学 校

颁发的 1380212014060

00227 号毕业证
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商行遗失 JY143020202
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可证正本

·肖平遗失湖南省
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普 字 第 2001119843 号

毕业证

·刘世其遗失南大

门 市 场 3 期 环 道 负 4

号 门 面 的 60012976 号

收据，押金 5000 元

·刘世其遗失南大

门 市 场 3 期 环 道 负 4

号 门 面 的 60012977 号

收 据 ，违 约 保 证 金

1000 元
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声明作废

十月一日，我和妈妈一起去看电影《长津湖》，看完
之后，我不禁潸然泪下。

这部电影讲述的是中国人民志愿军如何在装备简
陋、武器差的条件下战胜“联合国军”的故事。只有我们
取得抗美援朝的胜利，我们才能彻底过上安稳的生活，
所以当时志愿军承受了多么大的压力啊！

我记得这样一个片段：一个新兵刚入伍，就受到其
他老兵的冷嘲热讽以及“教育”，他委屈地对连长说：

“他们打我。”
“那你打回去啊！”
“他们人多，所以才欺负我。”
“上了战场以后，你敢去和敌人说你们人多？我们七

连战胜过比自己多六倍的敌人……”
是啊，毛主席说过，尊严是要在战场上获取的，如果

别人欺负你，而你又不敢反抗，别人就会认为你软弱可
欺。

弟弟伍万里要跟着哥哥伍千里去前线，伍千里说：
“老大（伍百里）说了，我们俩把该打的仗都打了，不让你
打。”已经复员的指导员梅生知道战争无可避免后放弃
复员，带着女儿的照片归队时，伍连长问他为啥？他说：

“我希望我的女儿可以活在一个没有战争的年代。”
我们一出生就生活在一个和平的时代，殊不知世界

并不和平，还记得那个死在土耳其沙滩上的叙利亚小男
孩吗？我们并不是生活在一个和平的年代，只是生活在
一个和平的国家。

我要感谢七十多年前的那群可爱的人！电影中一个
美国将军说过：“长津湖战争是一场‘钢铁人’和‘钢铁’
之间的战役。”那群可爱的人，他们为什么要去和武装到
牙齿的“联合国军”战斗？看完电影之后我明白了，他们
是为了我们！是为了让我们不再过朝不保夕、流离失所
的生活！我想告诉他们的在天之灵：我们从来没有饿过
肚子，都可以坐在明亮的教室里学习，可以吃各种水果、
喝各种口味的牛奶……

最可爱的人，看看这盛世是否如你所愿？少年强则
国强，我们一定继承和发扬抗美援朝精神，努力向上，不
负时光不负己心，不负英雄不负祖国！

观《长津湖》有感
博雅小学1601班 徐芊沛

证号：21010887082 指导老师：彭银月
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窗外
八达小学22班 刘姝晗
证号：21011004567
指导老师：贺应芬

蜜蜂
市二中附小1905班 殷梓睿

证号：21042565908

那是我见过的，最美的背影。
我坐在窗边，望着对面的大厦，竟看到

了一个人悬在空中。我赶紧跑下楼，来到大
厦边，我才知道，原来那是个清洁工。

太阳毫不留情地炙烤着大地，地面隐
隐冒着热气。狗吐着舌头，人恨不得直接脱
光衣服，大街上几乎看不到人影。他戴着厚
厚的白手套，一只手抓着安全绳，一只手拿
着清洁工具擦玻璃。大约过了一个小时，他
才把一排的窗户擦好。窗户在太阳的照射
下发光。在高楼大厦中，他的背影显得那么
的渺小。

终于，收工了，他坐在平地上休息。这
时，我才看清了他。这是个中年男人，黑色的
头发里掺杂着许多白发。嘴唇干得有些发
裂，皮肤很黑，但手如墙壁一样惨白。大颗大
颗的汗珠从他的额头里冒出来。

“你真厉害！但是，你不怕吗？”我问。“当
然怕了！可一想到我的家人，我就不怕了。况
且，这是我应该承担的责任。”他笑了笑，回
答道。

又要开工了。他重新戴上安全帽和手
套，系好绳索。原本有些弯的背，在那一刻挺
得笔直。一步，两步……他熟练地往上爬。他
是坚毅的，勇敢的，临危不惧的。我看着他的
背影，眼眶微湿。这是一个默默无闻，乐于奉
献的背影。因为有无数个这样的背影，我们
才可以幸福、安定的生活。

这真是一个美丽的背影！

背影
震林中学2005班 黄思晴

证号：21072463861 指导老师：谭琨

大家好，我是一名来自新马小学
1802 班的校园记者，我叫吴玉龙，性格
内向，喜欢打篮球，画画。作为一名校
园记者，我喜欢校园记者俱乐部开展
的一切活动。在活动中，我迈出了一步
又一步，从采访校园老师到上台进行
表演，我经历了一次又一次的磨练与
考验。

校园记者的特征是身穿红色小马
甲，戴着一顶有“株洲日报社校园记
者”字样的红帽子，手拿采访本。在炎
炎夏日之下，大步流星地去参加校园
记者活动。

有人问我，是怎么看待小记者这
个身份的，对于小记者，我一直很喜
欢，如果有人还在犹豫着参加不参加。
我会说，其实，当小记者是一把火焰，
为我指引着未来的路。

希望以后再接再厉，刻苦学习，勇
于创新，敢于尝试，成为一名优秀的校
园记者。

我是一名
校园记者

新马小学1802班 吴玉龙
证号：21040076375

我们的学校很美丽，在我眼里，小树林更是
为学校锦上添花的一道靓丽风景线。

小树林在校门旁边，里面有许多树：水杉、
玉兰树、石榴树、桂花树……

春天，小树林里的树都抽出了嫩芽，慢慢长
成嫩绿的叶子。温暖的阳光穿过树叶，在地上形
成一个个小光斑。玉兰花也开了，香气弥漫了整
个校园。

夏天到了，树木很茂盛，为同学们撑起一片
绿荫。火红的石榴花登场了，它们藏在绿叶间，
就像一团团火焰在绿森林中尽情地燃烧着，甚
是美丽。

秋天迈着轻盈的步伐来到校园。瞧！银杏树
叶给小树林铺地毯了，金黄色的地毯，踩上去软
软的，非常舒服。桂花也在悄悄地绽放，散发出
一阵阵淡雅清香，弥漫着整个校园。

冬爷爷来了，水杉树急忙换上了红色的新
装迎接他的到来。松柏则披着它那四季常青的
衣服，就像冬爷爷的护卫，更威武挺立了。

啊，美丽的小树林，我爱你！

美丽的小树林
南方三小三（6）班 刘楚昊

证号：21020620968 指导老师：易玉英

今天清晨，妈妈送给了我一个漂亮的蛇果，
蛇果长得圆圆的，像一个小小的气球。蛇果的皮
火红火红的，特别好看。

把 蛇 果 切 开 ，闻 一 闻 ，有 一 股 淡 淡 的 清
香；尝一口，甜甜的、粉粉的，很好吃，是我的
最爱呢！

蛇果很特别，不同于其他的苹果，它的外皮
颜色很深，美丽极了！可是我有一个疑问，它为
什么叫蛇果却不像蛇呢？

我非常喜欢这个好吃又美丽的蛇果！

美丽的蛇果
白鹤菱溪小学1904班 谭荔芝

证号：21040060702 指导老师：刘素芳

株洲日报·掌上株洲讯（记者/周
圆 通讯员/张雄文） 12 月 23 日，株
洲市 2021年“五星”级基层武装部授
牌仪式暨 2022年星级达标工作动员
部署会议召开。

市委常委、株洲军分区政委周杰，
军分区司令员张台华，军分区副司令
员吴斌出席会议。

此次活动采取“会议＋观摩”的
形式进行。会前，与会人员在天元区马
家河街道武装部组织星级达标抓建
成果观摩，组织观摩各县市区一家最
好的五星级武装部资料，并参观马家

河街道武装部阵地建设。在观摩中，各
单位结合本单位建设情况进行对比，
从中查找问题和不足，并现场交流建
设经验，各单位表示将在下一阶段将
基层武装工作建设提质提量。

随后召开的会议上宣读了授予
“五星”级基层人民武装部通报，表
彰优秀专武干部通报，并现场颁发
星级标牌和表彰证书，会议还总结
部署了星级达标工作。据悉，开展星
级达标考核是基层武装部建设的一
个重要抓手，也是全面推进基层武
装部规范化建设的有效载体。

我市举行“五星”级
基层人民武装部授牌仪式

株洲日报·掌上株洲讯（记者/刘
芳 通讯员/谭茜君） 12 月 24 日，省
商务厅厅长沈裕谋一行来株，先后前
往中车物流（湘粤非铁海联运）、铜塘
湾 B型保税物流中心、三一石油装备
产业园、株洲汽车博览园（二手车出
口基地）、芦淞服装市场等地，调研我
市商务和开放型经济工作情况。

今年，我市深入推进产业项目
建设年和营商环境优化年活动，出
台了“走出去”“引进来”“开放平台
建设”三个对外开放行动方案，助力
打造内陆地区对外开放高地，全市
招商引资呈现较好发展势头，对外

贸易潜力较大，消费市场回暖加快。
1月至11月，全市新签约项目共378

个，亿元及以上项目224个。全市内资累
计到位 835.7亿元，增幅 29.3%，完成率
104.2%。全市实现进出口总额 225.4亿
元，同比增长44.6%。实现社会消费品零
售总额 1096.8 亿元，同比增长 16%。

沈裕谋分析了当前商务和开放
型经济工作面临的形势与任务，希
望株洲商务和开放型经济工作继续
开拓创新，为打造内陆地区改革开
放高地展现新作为、作出新贡献。

市委常委、市政府党组成员王
庭恺陪同调研。

1月至11月，全市新签约项目378个

株洲日报·掌上株洲讯（记者/陈
正明） 根据市委统一部署，12月 24
日，市委宣讲团成员、市委常委、宣传
部部长江小忠到芦淞区宣讲党的十
九届六中全会精神。

江小忠紧紧围绕习近平总书记
在党的十九届六中全会上的重要讲
话精神和全会审议通过的《决议》，从
深刻领会党的十九届六中全会的重
大意义、党的百年奋斗的初心使命和
重大成就、党的百年奋斗的历史意义
和历史经验，以及深刻认识新时代的
历史性成就和历史性变革，在新时代

新征程上加快建设现代化新株洲等
五个方面进行系统宣讲和阐释。

江小忠指出，要在学深学透上、
讲准讲好上、做细做实上下功夫，把
学习贯彻六中全会精神，与学习贯
彻中央、省委经济工作会议精神结
合起来，与落实省、市党代会部署要
求结合起来，勇敢地闯、大胆地创、
扎实地干，为培育制造名城、建设幸
福株洲作出更大贡献。

宣讲结束后，江小忠还前往“衣哥
严选”基地、新素白服饰公司、庆云街
道锦绣社区新时代文明实践站调研。

学深学透
党的十九届六中全会精神

株洲日报·掌上株洲记者/邓伟勇

每天坚持带队查房、在门
诊耐心解答患者疑问……在攸
县中医院，内一科主任刘芳像
高速运转的陀螺一样，总有忙
不完的事情。

作为一名基层医护系统的
市人大代表，刘芳时刻牢记初
心使命，立足本职岗位，与群众
保持密切联系，竭力为民服务。

在医院的组织下，刘芳每
年深入基层开展义诊、送药、宣
教等活动，深受老百姓欢迎。
2020 年新冠疫情暴发，刘芳作
为县抗疫专家小组成员，参与
全县所有新冠肺炎疑似病例会
诊和救治工作，同时主动承担
了医院的发热门诊值班工作，
对每一个发热病人进行流行病
学调查、登记、上报、会诊，连续
数月坚守在抗疫一线，用行动
诠释担当和责任。今年，德尔塔
变异病毒突袭，刘芳再次主动

请缨，组建“突击队”，投入到紧
张的抗疫之中。

“不仅要做好本职工作，还
要为更多的群众谋福祉。”刘芳
用行动践行着自己的承诺。她
深入社区、村组征求群众意见，
撰写出高质量、接地气的调研
报告，先后提出关于深化卫生
体制改革，改善临床一线医务
人员待遇；提倡医养结合模式
的养老制度；建议积极开展中
草药种植，打造株洲地区中医
药产业园等建议。

“ 心 系 群 众 ，想 百 姓 之
想，忧百姓之忧，做一个称职
的 人 大 代 表 ，不 辜 负 党 和 人
民对我的信任和重托。”市两
会 马 上 就 要 召 开 了 ，刘 芳 又
有了新的思考，“希望有关部
门进一步加大对中医药产业
的 扶 持 ，让 湘 赣 边 群 众 在 发
展 产 业 中 增 收 ，同 时 发 挥 中
医 特 色 优 势 ，让 群 众 享 受 更
好的医疗服务”。

刘芳：
让群众享受更好的医疗服务

株洲日报·掌上株洲讯
（记者/戴凛 通讯员/李卫述）
12月 23日，省教育厅通报一批
近期取缔的非法校外培训机
构，其中我市共有 3 家。市教育
局表示，该 3 家机构均属于无
证办学。

此次通报涉及我市的 3 家
非法校外培训机构分别为：炎
陵县的“四点半学堂”，既无办
学许可证也无营业执照；天元
区的“湖南达·芬奇教育咨询有
限公司”和“株洲市天元区鸿睿
教育科技有限公司”，均缺失办
学许可证。

市教育局表示，根据相关
法律规定，无证无照、证照不

全的校外培训机构，不具备面
向中小学生开展校外培训的
资质。

教育部门提醒，市民如果
发现这些机构“死灰复燃”，仍
在违规举办校外培训或隐形
变 异 违 规 培 训 ，可 向 当 地 教
育 、市 场 监 管 等 部 门 反 映 举
报，让非法的校外培训机构无
处藏身。同时也呼吁广大学生
和家长理性看待校外培训，积
极支持“双减”政策，保持高度
警惕，谨慎识别无证无照、证
照不全的校外培训机构，不组
织、不参与或变相参与“一对
一”“住家教师”“众筹私教”等
违法违规培训。

无证办学
三家校外培训机构被取缔

株洲日报·掌上株洲讯（记
者/肖捷） 为实现扶农助农、增
产增收，11 月起，荷塘区通过整
合本区农业产业资源，在小区、
广场、工厂等地设立扶贫专柜，
让 本 地 的 特 色 农 产 品 入 驻 专
柜，搭上帮扶“消费直通车”助
推乡村振兴。

在 人 来 人 往 的 红 旗 广 场
上，整齐排列着 8个消费扶贫智
能专柜，白菜、雪里红、胡萝卜、
香菜等多种农产品鲜灵灵地摆
上货架，吸引了不少路过的市
民前来选购。

打开微信对着专柜上的二
维码扫一扫，点击“开门购物”，
进行微信支付授权后，即可选
取产品，智能专柜会自动称重
计价，关门就直接完成了结算。整个购物过程
只要一两分钟，非常便捷。

现场，一位带着孩子的女士仔细比对了
几种蔬菜的价格，一边挑着菜一边说，“还是
本地菜好吃些，吃着放心，菜价也便宜”。

负责荷塘区消费扶贫智能专柜运营的株
洲聚辉农庄有限责任公司（下称聚辉农庄）刘
经理告诉记者，“公司从去年 7 月开始，投入
300 多万元陆续在工业园区、小区、广场等人
流密集的地方，投放了 199个消费扶贫智能专
柜，售卖生鲜、农副产品、预包装食品、零食等
产品，截至目前累计约有 100 万元的销售额。
其中本地生鲜农产品的投放是从上个月开始
的，比例约占 40%。”

为什么这些扶贫专柜里，本地农副产品
才上架，而且只占四成？这是不是名不副实?

对此，刘经理解释，原来，由于农副产品
保质期短，运输折损率高，一旦过期没有售
完，运营公司很难进行处理，而且如何采购绿
色优质的本地农产品也是一个难题。因此，在
扶贫专柜投入初期，该公司只能销售饮料零
食、方便面等保质期长的快消品维持运营。据
介绍，扶贫专柜难卖本地农副产品的问题，各
地都普遍存在。

为了给本地农副产品和扶贫专柜牵线搭
桥，荷塘区农业农村局调研了解后，将区里 12
家拥有绿色认证的农业生产企业组织起来，
成立荷塘区农业产业协会，直接对接聚辉农

庄，从而打通了从本地菜田到扶贫专柜的“最
后一里路”。

“现在我们农户生产的产品，每天会由农
协相关企业运到产品中心进行分拣、农残等
质量检测，再进入扶贫专柜的仓库，统一配
货，产品一天一换，保证新鲜健康。”荷塘区农
业产业协会会长汤志远说。

目前上架的 12 个品类的本地生鲜农产
品，与超市价格相当，颇受市民的欢迎。

“这个标价每斤 6 元的金秋砂糖橘，纯甜
无酸，是日本培育，从四川引进的新品种，全
市只有荷塘区种植，最近刚刚上市。还有酷辣
毛豆和水晶萝卜这几款本地生产的零食，也
卖得很好。”刘经理说，“有了荷塘区农业产业
协会兜底，专柜今后还会尝试上架水产、家
禽、肉类等更多荷塘的农副产品，帮助更多农
户增产增收。”

通过促成农协与扶贫专柜的合作，荷塘
区农业农村局整合本地农业资源，解决了农
产品销售难、推广难的问题，有利于本地农业
生产企业扩大规模，进一步开展农产品深加
工产业发展，为农户增产增收、乡村振兴开拓
了一条新通道。

该局副局长贺伟告诉记者，“我们正在和
16 所区内的中小学食堂进行对接，结合多种
渠道拓宽农产品销售途径，谈成后，预计到明
年上半年，本区的农副产品有望从目前的日
销 1万斤增长至 10万斤。”

组织辖区农企携手与扶贫专柜合作

荷塘区：本地农产品
销售搭上“新快车”

市民通过消费扶贫智能专柜采购本地菜。
株洲日报·掌上株洲记者/肖捷 摄


